

朝陽科技大學
112學年度第1學期教學大綱

當期課號	1251	中文科名	健康及意外險
授課教師	李月如	開課單位	保險金融管理系
學分數	2	修課時數	2
		開課班級	日間部四年制2年級 B班
修習別	專業選修		
類別	一般課程		

本課程培養學生下列知識：

本課程介紹基本之健康險與意外險，進一步提供一系列相關資訊，以協助學生對課程內容了解。本課程講授內容強調理論與實務並重，主要內容包括：1.健康險概論 2.健康險的類型 3.健康險契約條款 4.傷害險概論 5.傷害險契約條款 6.相關法令與規章等，可建構學生完整及實用知識，以利就業或相關證照考試。

- 1.使學生具備健康險及意外險理論和實務的相關知識
- 2.使學生能熟悉健康險及意外險並應用在其他人身保險學科上
- 3.使學生具保險金融從業人員之專業態度
- 4.可做為學生未來進修之基礎

The basic health insurance and accident insurance concept will be introduce to assist the students to learn the general information, and gives a list of source for additional information about health insurance and accident insurance. In our teaching program, our teaching courses emphasize simultaneously both theory and practices. The course contain the following topics : 1. Introduction to health insurance 2.basic types of health insurance 3. types of health insurance contracts 4. Introduction to accident insurance 5. types of accident insurance contracts 6. laws & regulations.

每週授課主題

- 第01週：健康險緒論
- 第02週：健康險種類及市場概況
- 第03週：健康險條款解析(一)
- 第04週：健康險條款解析(二)
- 第05週：健康險不保事項及外溢保單
- 第06週：社會保險與健康險
- 第07週：健康險的糾紛及處理措施
- 第08週：期中報告
- 第09週：健康險案例分析(一)
- 第10週：健康險案例分析(二)
- 第11週：傷害險概論
- 第12週：傷害險契約條款
- 第13週：旅行平安險解析
- 第14週：團體傷害險解析
- 第15週：傷害險與責任險相關法令
- 第16週：傷害險案例分析
- 第17週：傷害險案例分析
- 第18週：期末考

成績及評量方式

- 出席率：30%
- 期中報告：30%
- 期末考：30%
- 上課互動表現：10%

證照、國家考試及競賽關係

- 壽險管理人員

主要教材

- 1.人身保險業務員資格測驗統一教材中華民國人壽保險商業同業公會中華民國人壽保險商業同業公會2022年12月初版(教科書)

參考資料

- 本課程無參考資料!

建議先修課程

本課程無建議先修課程

教師資料

教師網頁：<http://www.cyut.edu.tw/~vivilee67/>

E-Mail：vivilee67@yahoo.com.tw

Office Hour：

分機：

[\[關閉\]](#) [\[列印\]](#)

尊重智慧財產權，請勿不法影印。